

CONFERENCE-DEBAT - URGENCE CENTRAFRIQUE.  
A BESANCON, SAMEDI 08 MARS 2014 17H

**CONFERENCE - DEBAT**

**URGENCE  
CENTRAFRIQUE**

*Guerre civile,  
Crise humanitaire,  
Assassinats,  
Viols,  
Pauvreté,  
Insécurité,  
Règlements de comptes  
Interconfessionnels,  
Famine*

**PETIT KERSAAL**  
**Place du théâtre 25000 BESANÇON**  
**Samedi 8 mars 2014 - 17h00**

Organisée par le  
Collectif Franc-Comtois pour la Centrafrique

Avec le soutien du CERCOOP Franche-Comté  
(Centre de Ressources pour la COOPération décentralisée en Franche-Comté)

## Collectif franc-comtois pour la Centrafrique

Sensibiliser les Franc-comtois-es, venir en aide aux population fragilisées par la guerre

ACAB

(Association culture africaine de Besançon)

TCHAD AIDRA

(Association internationale pour le développement rural en Afrique)

AFCFC

(Association franco-camerounaise de Franche-Comté)

ACIFAB

(Association de la communauté ivoirienne de France à Besançon)

REPUBLIQUE CENTRAFRICAINE APACA

(Association pour la promotion des arts et cultures d'Afrique)

CENTRAFRIQUE SANS FRONTIÈRES

(Association d'aides aux enfants et femmes)

REPUBLIQUE DEMOCRATIQUE DU CONGO  
CONNAISSANCE ET PARTAGE

(Association de ressortissants tchadiens)

KONGO UNI

(Ass. des ressortissants de 3 pays ayant appartenu au Royaume Kongo)

REDIP

(Relais éducation insertion professionnelle)

SURVIE BESANÇON

### Contacts :

**Yvonne METE-NGUEMEU**

06 62 16 62 86

**Alfred M'BONGO**

06 87 42 36 17

# PROGRAMME

- Mot de bienvenue

- **POURQUOI UN COLLECTIF FRANC-COMTOIS POUR LA CENTRAFRIQUE ?**

**par M. Alfred M'BONGO**

*Président de l'association Kongo Uni, porte-parole du collectif*

- **QUEL EST LE CONTEXTE GÉOPOLITIQUE DES ÉVÈNEMENTS ?**

**par M. Victor BISSENGUE**

*Chercheur en anthropologie et histoire des populations africaines*

- **LA COHABITATION ETHNIQUE ET INTERRELIGIEUSE EST-ELLE ENCORE POSSIBLE ?**

**par l'Abbé Pascal TONGAMBA**

*Prêtre centrafricain de l'Église catholique*

- **TÉMOIGNAGES SUR LA SITUATION CENTRAFRICAINE**

- **Mme Yvonne METE**

*Présidente de l'Association Centrafrique sans frontières*

- **M. Emmanuel MALEPOPO**

*Artiste centrafricain*

- Verre de l'amitié

## COLLECTIF FRANC-COMTOIS POUR LA CENTRAFRIQUE

### CENTRAFRIQUE : face à l'urgence, des Franc-comtois-es se mobilisent !!!

La gravité et l'ampleur de la crise en Centrafrique ont poussé des Franc-comtois et Franc-comtoises issu-es du milieu associatif à se constituer en collectif pour apporter leur contribution aux mouvements de solidarité qui s'organisent un peu partout face à la situation d'urgence humanitaire et sécuritaire dans le pays.

Le collectif entend orienter son action sur l'**appui et l'accompagnement des actions humanitaires menées par l'association Centrafrique Sans Frontières** sur place, mais également, sur la **mise en place d'espaces de débat et d'échanges** pour mieux comprendre l'origine, l'ampleur, les conséquences et les enjeux de la crise en Centrafrique et en Afrique en général.

Basé à Besançon, le collectif a pour objectif de **sensibiliser les Franc-comtois-es sur la réalité de la situation centrafricaine** et de **venir en aide aux populations fragilisées** par la guerre. Entre autres, sont organisées par le collectif les actions prochaines :

- **le 8 mars 2014** : une conférence-débat
- **le 24 mai 2014** : une braderie dès 14 h et une soirée culturelle à la Malcombe
- plusieurs **appels à fonds et dons en région**

Enfin, le collectif reste ouvert à tout acteur souhaitant s'engager dans cette dynamique.

#### Quelques chiffres pour comprendre la gravité de la situation en Centrafrique :

- **4,6 millions** de Centrafricains, soit la totalité de la population du pays, touchés par la crise.
- **1,6 million** d'entre eux ont « cruellement besoin d'aide ».
- **206 000** habitants, dont 100 000 enfants déplacés, avec peu ou pas d'accès à l'aide humanitaire et vivant souvent dans la brousse.
- **60 000** personnes réfugiées dans les pays voisins ; **11 252** réfugiés vivent dans trois camps en RCA, très peu accessibles aux travailleurs humanitaires.
- **650 000** enfants au moins ne peuvent pas se rendre à l'école.
- **484 000** habitants (10,5% de la population) sont en situation d'insécurité alimentaire sévère.
- **Environ 3 500** enfants ont été enrôlés par des groupes armés.
- **Moins de 20%** des structures médicales du pays sont opérationnelles.

*Sources : OCHA, HCR, Conseil de sécurité des Nations Unies, Save the Children*